



MOCIÓN QUE PRESENTAN LOS GRUPOS SOCIALISTA, PODEMOS, POPULAR, CIUDADANOS Y MÁS MADRID GANAR MÓSTOLES AL PLENO ORDINARIO DE FECHA 9 DE DICIEMBRE DE 2020 CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL DEL VIH-SIDA 2020

"El Ayuntamiento de Móstoles, con motivo del Día Mundial del SIDA, reitera en este año 2020 su compromiso en poner voz a la importancia de que se promueva el diagnóstico precoz del VIH como importante medida de salud pública, se impulsen medidas preventivas que la evidencia científica ha mostrado eficaces, se facilite el acceso universal al tratamiento y se elimine el estigma y la discriminación que sufren las personas seropositivas.

El Día Mundial del SIDA surgió de la Conferencia Mundial de Ministros de Salud celebrada en Londres en enero de 1988. Desde entonces, se han hecho importantes progresos en la respuesta a la enfermedad, aunque como muestra el último informe de ONUSIDA, aún queda mucho camino que recorrer y dicho camino pasa por llegar a las personas que viven con el VIH y aún no conocen su estado, así como garantizar que tengan acceso a servicios de asistencia y a una prevención de calidad.

El 1 de diciembre, Día Mundial del SIDA, pretende sensibilizar sobre la importancia de conocer la infección por VIH, sus consecuencias y la necesidad de incrementar las medidas de prevención para frenarla. Además es necesario mantener en la conciencia colectiva que el virus del VIH, aun habiéndose convertido en una infección crónica, no deja de ser un riesgo importante para la salud de las personas.

La meta para este año 2020 era que el 90% de las personas que viven con VIH conozcan su diagnóstico, que el 90% de quienes conozcan su diagnóstico reciban tratamiento y que el 90% de las personas en tratamiento logren suprimir la carga viral y los resultados (ONUSIDA, septiembre 2020) a nivel mundial han sido que: el 81% de las personas que viven con VIH conocen su diagnóstico, el 67% de quienes han conocido su diagnóstico han recibido tratamiento y que el 59% de las personas en tratamiento han logrado suprimir la carga viral.

La ampliación del tratamiento durante los próximos cinco años, va a ser imprescindible a la hora de acabar con la epidemia de SIDA, porque a diferencia de otros objetivos de tratamiento anteriores, centrados únicamente en el número de personas que lo iniciaban, la meta 90-90-90 centra su atención en el propósito final del tratamiento: la supresión vírica, que reduce considerablemente tanto el riesgo de enfermedades y muertes relacionadas con el SIDA como el riesgo de transmisión del VIH.

Para el año 2030 el objetivo previsto es sustituir la meta 90-90-90 por 95-95-95 en el camino de poner fin a la epidemia.



El 1 de diciembre es también una fecha en la que se retoma un mensaje de esperanza y solidaridad, siendo una oportunidad para pedir a las instituciones, organizaciones, empresas y a la ciudadanía en general, su implicación en las medidas de prevención y control, así como en garantizar el acceso al tratamiento y la no discriminación de las personas que viven con VIH. Las pruebas diagnósticas del VIH son esenciales para ampliar el tratamiento y asegurar a las personas que viven con la infección, la posibilidad de llevar vidas saludables y productivas. Sigue habiendo numerosos obstáculos que dificultan las pruebas del VIH: el estigma y la discriminación disuaden a las personas de realizarse las pruebas, muchas personas siguen realizándoselas, únicamente, tras haber enfermado y/o padecer los síntomas y el acceso a las pruebas confidenciales sigue siendo, en ocasiones, problemático.

La buena noticia es que hay muchas formas nuevas de ampliar el acceso a dichas pruebas: las de auto-diagnóstico, las de enfoque comunitario y las pruebas para el diagnóstico de varias enfermedades que están contribuyendo a que las personas conozcan su estado serológico, tal y como así hemos reflejado en los datos de septiembre de 2020 facilitados por ONUSIDA en los que el 81% de la población mundial conoce su estado serológico.

Los programas de pruebas del VIH deben ampliarse. Para ello, son necesarias la voluntad política y las inversiones, así como nuevos enfoques para las pruebas del VIH que sean innovadores y hagan que el aprovechamiento y la cobertura sean óptimos.

El objetivo para el año 2030, "95-95-95", sólo se alcanzará si logramos que todas las personas, en todos los lugares del mundo, tengan acceso a los servicios que precisan: prevención, tratamiento, atención y apoyo.

El lema de este año «Solidaridad mundial, Responsabilidad compartida» viene condicionado entre otras razones por la pandemia del COVID-19. Según el informe de ONUSIDA: "En el año 2020, todos los ojos se han puesto sobre la pandemia de la COVID-19 y sobre cómo ésta ha afectado a nuestra salud. Hemos corroborado de qué manera las pandemias hacen tambalear tanto nuestra existencia como nuestros medios de vida. La COVID-19 ha puesto sobre la mesa una vez más que la salud se interrelaciona directamente con otros problemas fundamentales, tales como la reducción de la desigualdad, los derechos humanos, la igualdad de género, la protección social y el crecimiento económico".

"La COVID-19 nos ha demostrado que, en tiempos de pandemia, nadie está a salvo hasta que todos estamos a salvo. Dejar a alguien atrás no es una opción cuando lo que queremos es alcanzar el éxito. Para acabar con las pandemias del VIH y de la COVID-19, coincidentes en el tiempo, es clave eliminar el estigma y la discriminación, poner a las personas en el centro de la pandemia, basar nuestras respuestas en los derechos humanos y adoptar enfoques con perspectiva de género".

Según destaca el informe de ONUSIDA, la solidaridad mundial y la responsabilidad compartida obligan a contemplar las respuestas sanitarias mundiales, también la respuesta al SIDA, desde una nueva perspectiva: La total financiación de la salud; El refuerzo de los sistemas sanitarios; El acceso garantizado a la salud; El respeto a los derechos humanos; El respeto inquebrantable y central a las mujeres, las niñas y la igualdad de género.



Por todo lo anterior, el Ayuntamiento de Móstoles solicita a las instituciones competentes:

- Que continúen desarrollando campañas de información y sensibilización que recuerden a todas las personas, en particular a las poblaciones especialmente expuestas, que la infección por VIH sigue siendo un problema de salud de primer orden.
- Que promuevan el diagnóstico y, por tanto, la prueba del VIH, para que las personas portadoras del VIH, conozcan su situación, puedan atender a tiempo su salud, así como proteger a las personas con las que tienen relaciones de riesgo.
- Que continúen impulsando la universalización del acceso a los fármacos a todas las personas afectadas.
- Que continúen adoptando medidas de asistencia y apoyo a las personas afectadas garantizando que no se dé a nadíe de lado, asegurando el acceso de las niñas y los niños al tratamiento, independientemente de la situación legal que tengan en el país.
- Que tomen medidas adecuadas para seguir impulsando los esfuerzos de investigación a favor de una vacuna preventiva contra el VIH/SIDA y para que una vez desarrollada, llegue con prontitud a quienes más la necesitan.

A la vez que el Ayuntamiento de Móstoles se compromete a:

- Instar a las instituciones públicas autonómicas y estatales, a no recortar ni eliminar las partidas presupuestarias destinadas al ámbito de la investigación del VIH/SIDA y a los programas de prevención del VIH.
- Colaborar con las instituciones sanitarias públicas del municipio y entidades privadas, colectivos sociales y ciudadanía, apoyando activamente las políticas de prevención y control de la infección por VIH/SIDA, el tratamiento de las personas afectadas y las campañas de sensibilización para acabar con el estigma y la discriminación.
- Llevar a cabo a través de las áreas municipales correspondientes:



En el ámbito municipal, la Comisión Interinstitucional y Comunitaria de VIH Móstoles, constituida por:

- Ayuntamiento de Móstoles: Áreas de Sanidad, Igualdad, Educación y Juventud.
- Comunidad de Madrid: Hospital Universitario de Móstoles, Hospital Universitario Rey Juan Carlos, SERMAS Atención Primaria, Salud Pública Área 8, CAID de Móstoles.
- Entidades: Asociación Punto Omega, Cruz Roja Mostoles.

Pondrá en marcha acciones, teniendo en cuenta la situación derivada por la COVID19, dirigidas fundamentalmente a sensibilizar e informar a la población entre los días 24 de noviembre y 9 de diciembre de 2020 con el objetivo de unir sinergias que posibiliten sensibilizar sobre el VIH-SIDA y no bajar la guardia, ante el aumento de las Infecciones de Transmisión Sexual diagnosticadas en España, y siguiendo el lema de ONUSIDA "Solidaridad mundial, Responsabilidad compartida".

Móstoles 25 de noviembre de 2020

GRUPO DE co:

AYTE DE MOSILI

Alejandro Martín Jiménez

Portavoz Grupo Socialista

Mónica Monterreal Barrios
Portavoz Grupo Podemos

Grupo Municipal

Mirina Cortés Ortega

Portavoz Grupo Popular

Ganar Móstoles J. Antonio Luelmo Recio

Portavoz Grupo Ciudadanos

Gabriel Ortega Sanz

Portavoz Grupo Más Madrid Ganar Móstoles